

Rapports d'activité des Commissions par Pôles

Saison 2021- 2022

Pôle Seniors

Commission des Calendriers, Coupes et Championnats

En ce début de saison 2021 – 2022, alors que les interrogations générées depuis deux ans par la crise sanitaire pouvaient laisser craindre un éloignement ou une désaffection des licenciés, 108 équipes, réparties sur les cinq divisions départementales étaient toutefois au départ de nos différents championnats le 12 septembre avec un décalage au 26, plébiscité par les clubs, pour le lancement du Championnat de « D5 ».

Si les sept premières journées ont pu se dérouler selon le calendrier prévu jusqu'au 21 novembre, la suite aura été beaucoup plus chaotique avec le report inédit de quatre journées complètes du 28 novembre au 23 janvier.

De nombreux matchs ont encore été remis au cours des mois de février et mars dont la totalité des rencontres programmées à 15 h 00 le dimanche 13 mars et encore une journée complète reportée le 03 avril.

Ce sont donc quelques 360 rencontres qui ont été reprogrammées avec l'utilisation en particulier du samedi de Pâques et du samedi 30 avril qui n'était pas prévu dans le calendrier général.

Si les « Poules de 10 » ont pu terminer leurs championnats à la date prévue, le 29 mai, nous avons été dans l'impossibilité de faire jouer les deux dernières journées en « D1 » et « D2 » aux dates initiales et, en application des règlements en vigueur, nous avons été contraints de les déplacer aux 29 mai et 19 juin.

Mais le fait principal de cette saison n'est peut-être pas d'avoir été perturbée par un hiver particulièrement rigoureux, mais plutôt par le nombre très important de forfaits enregistrés tout au long de l'année dont 13 forfaits généraux affectant la dernière division du District mais aussi la « D4 » avec 3 défections dans la même Poule dès les premières journées.

Ce constat nous interroge sur le nombre d'engagements d'équipes à venir pour la prochaine saison et nous a incité à lancer une réflexion sur la « pyramide » de nos compétitions (nombre de poules et d'équipes par division) avec d'éventuelles modifications qui vous seront proposées lors de l'Assemblée Générale du 11 juin à Murat.

Après quelques craintes dues à de nombreux reports, les finales des Coupes du Cantal, Combourieu et Barrès se dérouleront bien aux dates prévues à Murat et Aurillac les 11 et 12 juin.

Commission des Clubs Séniors

Les réunions organisées avec les Clubs nous ont amenés cette année à Boisset, Cezens, Espinat, Margeride et Minier – Saignes.

Le succès de ces échanges nous encourage à revenir vers vous pour des rencontres sans « ordre du jour » qui nous permettent d'échanger sur les sujets qui vous impactent au quotidien et ainsi faire « remonter » vos réflexions et prendre en compte vos préoccupations.

Cette initiative sera bien sûr poursuivie la saison prochaine.

Commission des Terrains et Installations Sportives

L'amélioration de la situation sanitaire nous a permis de reprendre les visites des Stades dont les classements sont arrivés à échéance décennale.

Une quarantaine d'installations ont ainsi été visitées et ont été confirmées dans leurs niveaux respectifs alors que nous devons encore en prévoir le plus possible cet été et cet automne afin de rattraper le retard enregistré en ces deux dernières années perturbées.

En plus du classement de la nouvelle installation de Chaussenac, les contrôles des éclairages ont été effectués cet automne et ont permis de tous les confirmer dans leurs catégories respectives sauf celui du Stade René Jarlier à Saint-Flour qui doit cependant être entièrement revu avec un projet de remplacement des lampes actuelles par des « leds ».

Le nouveau règlement des Terrains et Installations Sportives, entré en vigueur le 1^{er} juillet 2021, met très nettement l'accent sur la sécurité, en particulier sur la zone de « dégagement » entre la ligne de touche et la main courante qui doit être obligatoirement de 2,50 m.

Lors de nos visites nous insisterons donc sur l'intérêt de respecter cette disposition pouvant remettre en cause le classement de l'installation.

Commission « Fonds d'Aide au Football Amateur »

Le montant alloué pour la saison 2021 – 2022 par la Ligue du Football Amateur a été entièrement utilisé par l'aide aux dossiers d'équipements de Lanobre, Le Rouget, Lacapelle – Viescamp, Mauriac et Saignes.

De nombreux contacts avec des Municipalités ou Clubs pour nous exposer différents projets de vestiaires, éclairages, sécurisations ou réfections d'aires de jeu nous confortent dans notre sentiment que les aides venant de nos instances sont indispensables pour la concrétisation de ces dossiers et ainsi favoriser l'amélioration de l'accueil de vos licencié(s).

Commissions « Nouvelles Pratiques » et « Futsal »

La situation sanitaire, avec les contraintes imposées pour l'accès aux salles ou gymnases, n'a pas permis l'organisation du Championnat de « Futsal » mais nous pouvons saluer le retour du « Tournoi Vétérans » qui se déroule actuellement avec une petite vingtaine d'équipes engagées.

Présentées à l'Assemblée d'automne à Neussargues, les nouvelles pratiques :

« Futnet », « Foot en marchant » ou encore « Golf foot » vous seront proposées cet automne pour une pratique « à la carte ».

Félicitations aux équipes accédant au niveau supérieur et aux futurs vainqueurs des différentes Coupes Départementales en souhaitant vous retrouver au départ d'une prochaine saison avec pour chacun la plus belle réussite sportive.

Le responsable du « Pôle Séniors »,

Roland Loubeyre.

Pôle Communication

Commission Evènementiel et projet :

La commission s'est réunie en janvier en même temps que la commission des Jeunes, dans le cadre de la préparation à l'organisation de la journée du 1^{er} mai. Un autre évènement a été annulé faute de la pandémie il s'agit du Noël des Débutants. Nous avons quand même tenu à distribuer les cadeaux aux enfants, et pour cela des tournées de livraison ont été mises en place sur l'ensemble du département pour offrir les ballons aux enfants.

La commission communication :

La commission ne s'est pas réunie cette saison.

La commission labélisation des clubs et Challenge Crédit Agricole Centre France :

La commission s'est réunie une fois en septembre. N'ayant pas de club en démarche labélisation sur la saison 2021/2022 sur notre district, il n'y a pas eu lieu de la réunir de nouveau en cours ou en fin de saison. Concernant cette commission les membres ont été actifs notamment pour la remise des récompenses qui s'est déroulée en novembre à la maison des sports d'Aurillac. Ce rassemblement a été l'occasion de réunir l'ensemble des clubs labélisés sur la saison 2020/2021. Nous avons pu leur remettre les récompenses en présence de notre partenaire Crédit Agricole Centre France. Dans la foulée de cette remise

les membres de la commission ont aussi été sollicités pour des remises organisées dans les clubs labélisés. Des suivis ont été aussi programmés durant la saison.

La commission Formation :

La commission ne s'est pas réunie cette saison.

La commission des Médailles :

Président Patrick IMBERT :

Cette commission s'est réunie à 3 reprises.

3 Médailles de la jeunesse, des sports et de l'engagement associatif dossier en cours.
Éric CORVOISIER nous a fait part de 3 demandes de médailles de bronze effectuées par des municipalités parvenues auprès de la Jeunesse et Sports.
Ce dernier a fait un courrier auprès du District afin de nous en informer et de donner notre aval. Il s'agit de :

POUZET Stéphane Président U.S. CRANDELLOISE.

DELTHEIL Didier Co-Président F.C. ALLY MAURIAC.

BROUSSE André Dirigeant U.S. CHAUSSENAC.

Médailles district 2021/2022 :

15 Bronze : ALEGRE Gonzales Miguel - BOUTAL Eric - BRINGER Aurélie - DELFAU Jean-Pierre - DENIS Cédric - GERNEZ Richard - HUGON Guy - JUILLARD Alain - LACROIX Jérôme - MAZE Jacques - MISTY Marcel - ROCHE Pierrick - VERGNE Hervé - VIDALENC René - VIGIER Frédéric.

3 Argent : BOS Guy - ROCHES Henri - TEISSEDRE Gérard.

1 Or : Patrick ANDRIEU.

Médailles Fédérales 2021/2022

Médaille d'Or un dossier en cours.

Médailles de Ligue 2021/2022

1 Médaille d'Or CARDINAUX Jacki.

3 Médailles de Vermeil DUFOUR Pierre - MERLE Jacques - RICHAUD Micheline.

8 Médailles d'Argent ARNOU David - CAUMON Sylvain - GADEN Yannick - GAUZINS David - MAZET Michel - SALSON Jean-Pierre - SEYT Pierre-Jean - TEISSEDRE Jean-Christophe.

Chef de délégation Patrick IMBERT :

Journées des Bénévoles des 7 et 8 mai 2022

Une délégation du Cantal a participé à cet événement extraordinaire qui récompense chaque année des bénévoles.

Une douzaine de personnes a passé un excellent week-end d'abord au Stade de France le samedi 7 mai pour la très belle Finale de coupe de France OGC Nice contre FC Nantes dans une ambiance extraordinaire, un peu au pas de course lié aux transports (Aurillac/Lyon/Paris en bus, métro et TGV).

Le dimanche 8 mai, après une courte nuit les convives étaient accueillis et honorés par la présence de Noël Le Graët Président FFF et Vincent Nolorgues Président de la LFA. Les bénévoles, aux petits soins, ont partagé un succulent repas et un magnifique spectacle à la « Seine Musicale" à Paris en présence d'invités surprise l'arbitre internationale ayant officié la veille lors de la finale Stéphanie Frappart, l'ancienne internationale devenue secrétaire générale de la FFF Laura Georges, l'ex international Nantais Maxime Bossis, le capitaine de Calais coupe de France en 2000 Riginald Becque. Le prodigieux chanteur Claudio Capéo donnant la réplique d'un répertoire bien garni avec un spectacle extraordinaire et doté de nombreuses récompenses.

Les bénévoles du Cantal ont fortement apprécié ces moments merveilleux et des souvenirs inoubliables.

Pôle Financier et Administratif

Nous retrouvons enfin une saison que l'on peut qualifier de normale, même si en début les contraintes sanitaires et plus tard une météo particulièrement défavorable ont rendu l'organisation de nos compétitions un peu chaotique.

Néanmoins nous nous retrouvons aujourd'hui à une date habituelle pour tenir notre Assemblée Générale et assister à nos finales de coupes.

Et c'est donc, réglementairement, que nous nous retrouverons en début d'automne pour le bilan comptable et financier lors de l'assemblée prévue à cet effet.

A ce jour donc pas de bilan financier définitif, mais nous pouvons d'ores et déjà avancer que les comptes seront à l'équilibre avec la probabilité d'un léger excédent. Les sanctions malheureusement trop nombreuses ont généré un excédent de recettes, non souhaité, mais qui a permis de répondre à une demande de rattraper le retard pris dans la formation des jeunes, notamment en finançant des stages ou autres rassemblements.

Du fait de cet équilibre probable, le règlement financier de la saison prochaine restera le même.

Pôle Arbitrage

Commission Statut de l'Arbitrage :

Président Patrick IMBERT :

Cette commission s'est réunie à 3 reprises, les 2 août, 20 septembre 2022 et le 12 avril 2022.

La commission a appliqué la Décision du COMEX du 6 mai 2021

Le Président plutôt inquiet, a fait plusieurs communications pour informer les clubs sur leur situation pour faire le nécessaire pour pallier leur situation bien avant le 31 mars 2022.

Les clubs listés ci-dessous étaient à la date du 31 août 2021 en infraction avec le statut de l'arbitrage. Ils ont jusqu'au 31 mars 2022 pour régulariser leur situation.

NIVEAU	N° CLUB	NOM DU CLUB	Obligations Statut LAuRAFOOT	INFRACTION
D 1	525987	U.S. CRANDELLOISE	2 seniors	Manque 2 seniors
D 1	533889	A. S. ESPINAT	2 seniors	Manque 1 senior
D 1	529488	A.M.S. YOLET	2 seniors	Manque 2 seniors
D 2	525428	U.S. LA CHAPELLE LAURENT	1 senior	Manque 1 arbitre senior
D 2	550832	F.C. MIGNER/SAIGNES	1 senior	Manque 1 arbitre senior
D 3	525997	U.S. BESSOISE	1 senior	Manque 1 arbitre senior
D 3	542830	ENT. S. VITRAC-MARCOLES	1 senior	Manque 1 arbitre senior
D 4	544995	F.C. ALBEPierre BREDONS	1 senior ou 1 Auxiliaire	Manque 1 senior ou 1 Auxiliaire
D 4	563692	F.C. CEZALLIER ALLAGNON	1 senior ou 1 Auxiliaire	Manque 1 senior ou 1 Auxiliaire
D 4	547365	F.C. LES TERNES	1 senior ou 1 Auxiliaire	Manque 1 senior ou 1 Auxiliaire
D 4	581298	F. C. HAUT DE CERE	1 senior ou 1 Auxiliaire	Manque 1 senior ou 1 Auxiliaire
D 4	524452	A.S. NAUCELLES	1 senior ou 1 Auxiliaire	Manque 1 senior ou 1 Auxiliaire
D 4	550829	AM. S. DE BOISSET	1 senior ou 1 Auxiliaire	Manque 1 senior ou 1 Auxiliaire
D 4	537798	A.S. ST JUST	1 senior ou 1 Auxiliaire	Manque 1 senior ou 1 Auxiliaire
Statut aggravé pour le championnat de jeunes de la plus haute série de District				
18 ELITE		U.S. MURAT	1 jeune	Manque 1 jeune
18 ELITE		JORDANNE	1 jeune	Manque 1 jeune

Les clubs listés ci-dessous étaient à la date du 31 mars 2022 en infraction avec le statut de l'arbitrage. Ils avaient jusqu'au 31 mars 2022 pour régulariser leur situation.

Commission Régionale du Statut de l'Arbitrage

NIVEAU	N° CLUB	NOM DU CLUB	Obligations Statut LAuRAFOOT	Arbitres Manquants	Année (s) d'infraction	Amendes
D 1	525987	U.S. CRANDELLOISE	2 arbitres plus 21 ans	Manque 2 seniors	1ère Année	240 €
D 1	533889	A. S. ESPINAT	2 arbitres plus 21 ans	Manque 1 senior	1ère Année	120 €
D 1	529488	A.M.S. YOLET	2 arbitres plus 21 ans	Manque 2 seniors	1ère Année	240 €
D 2	525428	U.S. LA CHAPELLE LAURENT	1 arbitre plus 21 ans	Manque 1 arbitre senior	2ème Année	100 €
D 2	550832	F.C. MINIER/SAIGNES	1 arbitre plus 21 ans	Manque 1 arbitre senior	1ère Année	50 €
D 3	542830	ENT. S. VITRAC-MARCOLES	1 arbitre	Manque 1 arbitre senior	3ème Année	150 €
D 4	544995	F.C. ALBEPIERRE BREDONS	1 arbitre ou 1 Auxiliaire	Manque 1 senior ou 1 Auxiliaire	2ème Année	100 €
D 4	547365	F.C. LES TERNES	1 arbitre ou 1 Auxiliaire	Manque 1 senior ou 1 Auxiliaire	1ère Année	50 €
D 4	581298	F. C. HAUT DE CERE	1 arbitre ou 1 Auxiliaire	Manque 1 senior ou 1 Auxiliaire	1ère Année	50 €
D 4	524452	A.S. NAUCELLES	1 arbitre ou 1 Auxiliaire	Manque 1 senior ou 1 Auxiliaire	1ère Année	50 €
D 4	550829	AM. S. DE BOISSET	1 arbitre ou 1 Auxiliaire	Manque 1 senior ou 1 Auxiliaire	1ère Année	50 €
Statut aggravé pour le championnat de jeunes de la plus haute série de District						
18 ELITE	506350	U.S. MURAT	1 arbitre jeune	Manque 1 jeune	1ère Année	50 €

Commission Régionale du Statut de l'Arbitrage du jeudi 14 avril 2022 A Lyon (Tola Vologe)

Niveau	Clubs	N° Club	Obligations du club	Arbitres manquants	Année d'infraction	Amende
N 3	AURILLAC F.C	580563	5 S + 2 J	2 S + 1 J	1ère en S et 1ère en J	650 €
R 1 A	U.S. ST FLOUR	580563	5 S + 1 J	1 S	1ère Année	180 €
R 1 A	S.C. CHATAIGNERAIE CANTAL	551385	4 S	2 S	1ère Année	360 €
R 2 A	NORD LOZERE	520389	3 S + 1 J	1 J	1ère Année	50 €

R 3 A	SUD CANTAL FOOT	590195	2 S	1 S	1 ^{ère} Année	120 €
R 3 A	E.S. PIERREFORTAISE	510833	2 S	1 S	1 ^{ère} Année	120 €

CALENDRIER DES EVENEMENTS

31 août Date limite de renouvellement et de changement de statut

30 septembre Date limite d'information des clubs en infraction

31 janvier repoussé au 31 mars 2022 décision du COMEX du 6 mai 2021

Date limite de demande licence des nouveaux arbitres et des changements de clubs.

Date limite de l'examen de régularisation.

Date d'étude de la 1^{ère} situation d'infraction.

28 février repoussé au 30 avril 2022 décision du COMEX du 6 mai 2021

Date limite de publication des clubs en infraction au 30 avril.

15 juin repoussé au 30 juin 2022 décision du COMEX du 6 mai 2021

Date d'étude de la 2^{ème} situation d'infraction, incorporant la vérification de la réalisation du nombre de matchs par rapport au quota correspondant à chaque arbitre

30 juin Date limite de publication définitive des clubs en infraction

Une nouvelle situation définitive sera faite avant le 30 juin 2022.

Commission des Arbitres

Président Patrick BOS :

Cette commission s'est réunie à 9 reprises.

Les 9 et 30 août, 27 septembre, 8 novembre, 6 décembre 2021, 7 février, 28 mars, 23 mai et 7 juin 2022.

Une rencontre entre la CDA et le bureau du comité directeur s'est tenue le 2/08/2021

Stage de début de saison fait le 4 septembre 2021.

Stage d'observateur fait le samedi 11/09/2021 lors de la rencontre de championnat R3 à Arpajon contre Fontanes.

L'ensemble des arbitres n'ont pas été observés intégralement.

Les désignations ont été réalisées par Pierre-Antoine Montagut puis Patrick Bos en seniors et Gérard Chevalier en jeunes. Les désignations automatiques sont étendues jusqu'à la division district D4. Beaucoup de changements de dernières minutes

3 Formations Initiales Arbitre ont été réalisées en octobre 2022, février et mars 2022 et organisées par David Auzolle en collaboration avec la CDA.

Très peu de candidats à peine une douzaine, ont participé à ces FIA malgré les relances auprès des clubs.

Stage Arbitre début d'année, D1 + D2 qui officie en R3, prévu le samedi 23 janvier 2022. Malheureusement annulé en raison des restrictions sanitaires n'a pu être réalisé.

Formation de Formateurs en arbitrage 1er degré du vendredi 20 mai au dimanche 22 mai 2022 dans le Grand Est à Nancy pour la Ligue LAURA Foot. Yann Charreton a fait cette formation.

Action lutte contre la Violence Hors-jeu District et Ligue, **arrêt des rencontres à la 14^{ème} minute le 10 avril 2022.**

13 jeunes et nouveaux arbitres ont participé au tournoi du 1^{er} mai.

Au total 93 Arbitres soit :

85 en Départemental ; 12 D1, 6 D2, 22 D3, 6 D5 (auxiliaires), 20 stagiaires, 16 JAD, 3 jeunes Stagiaires.

8 en Régional ; 6 **R3**, 1 **Assistant R3**, 1 **Jeune JAL**.

Commission de Promotion de l'Arbitrage

Président Gérard Chevalier :

Cette commission s'est réunie le 9 septembre en présentiel et visio avec le CTA Vincent Genebrier sur le thème des accompagnements des nouveaux et jeunes arbitres.

Journée de l'arbitrage réalisée le 20 novembre 2021, à Arpajon en collaboration avec les techniciens Vincent Genebrier, Nicolas Neuville et Yannick Gaden, le club et la municipalité, lors du rassemblement U12 – U13. Mobilisation de 14 jeunes et nouveaux arbitres dont 3 féminines, CDA, Commission Technique, Commission Jeunes et Féminines

Les jeunes et nouveaux arbitres ont été accompagnés à plusieurs reprises depuis septembre. Jeunes 59 accompagnements, adultes 50 accompagnements.

Les accompagnateurs étaient : Serge Potel, Gilles Blanquet, Sebastien Borne, Jean Danguiral, Germain Nugou, Bruno Jacquemart, Jean-Louis Mariot, Christian Cueille, Jacques Maze, Olivier Lacroze, Jean-Pierre Reygade, David Auzolle, Yann Charreton, Frédéric Sellier, Thomas Besson, Francois Plaze, Eric Nurit, Patrick Imbert, Gerard Chevalier.

Félicitations et remerciements à ces personnes pour leur dévouement.

11 établissements scolaires visités depuis janvier 2021 soit plus d'un millier d'élèves.

Les interventions en collège dans le cadre du parcours citoyen, ont repris avec Vincent et Nicolas à ST Mamet le 1^{er} février et Maurs le 2 février dans l'attente d'un prochain rendez-vous avec La Ponétie, Jules Ferry, Emile Duclaux et Chaudes-Aigues.

Une première dans le Cantal pour le District et une école de foot dans le but de promouvoir et sensibiliser l'arbitrage en manque d'effectif. L'Entente Football Chataigneraie Veinazès de foot à l'initiative d'un éducateur ont organisé l'événement.

Epaulé par de très nombreux éducateurs sur le complexe sportif de Lacapelle del Fraisse, c'est donc en étroite collaboration avec Nicolas NEUVILLE (Conseiller Technique du Cantal), Mohamed Chenine service civique du District et la Commission de la Promotion de l'Arbitrage et son référent Gérard Chevalier.

En soutien et animé par Vincent Genebrier, CTR arbitrage épaulé par Yann Charreton membre de CDA et Patrick Imbert, Secrétaire Général du District et responsable du Pôle Arbitrage.

Un après-midi de sensibilisation et découverte en arbitrage d'une durée de 2H auprès d'une trentaine de jeunes U10 à U15 était répartie sur 4 groupes travaillant en rotation sur des ateliers de 20 minutes Vidéo, Quizz, Biatlhon, Drapeau.

Clôturé sur 2 rencontres de 30 minutes, arbitrées au centre et à la touche par des novices encadrés par les animateurs en arbitrage.

Les interventions de 2 jeunes arbitres 15 ans Pierrick Piganiol et Tom Mazars de la dernière promotion FIA en juin dernier ont été aussi une valeur sûre.

Ils ont effectué une présentation du rôle de l'arbitre et des valeurs en témoignant de leurs expériences vécues.

Une grande satisfaction de l'ensemble des participants et des encadrants pour une première réussie grâce à l'organisation sans faille orchestré par Cyril Malpel.

La commission de la Promotion de l'Arbitrage souhaite poursuivre ce genre d'intervention auprès des clubs et des écoles de foot.

Organisation d'un Stage et convivialité Arbitre Jeunes en charge Gérard Chevalier dans le cadre de la fidélisation, annulé une 1^{ère} fois le 12 février puis reprogrammé au 16 avril lors des vacances de Pâques malheureusement annulé sera organisé le 25 juin sous un autre profil couplé avec la séance 8 (David Auzolle, Gérard Chevalier et Vincent Genebrier CTR).

Finale Régionale au Festival U13 Pitch à Feurs 7 mai 2022 Gérard Chevalier et Yann Charreton ont accompagné 3 jeunes nouveaux arbitres du Cantal, Pierrick Piganiol, Nathan Lefort et Tom Mazars tous présentant un potentiel très intéressant sous l'œil averti de Richard Pion.

Commission Arbitrage Club D5

Président Patrick IMBERT :

39 forfaits d'équipes ont très fortement pénalisé la progression de l'arbitrage club pourtant monté jusqu'à 78 % le 21 novembre et à plus de 50 % jusqu'au 13 mars 2022.

20 arbitrages réalisés seuls, 8 arbitrages à 2 et 38 arbitrages à 3 fortement appréciés.

Ce qui ramène au final la participation à 31%, mais ne reflète pas la réalité, malheureusement tronquée les conditions météorologiques et les matches remis sur 5 journées complètes remises (événement exceptionnel jamais arrivé lors des précédentes saisons).

Seule la poule A n'a pas subi les désagréments des forfaits généraux bien malheureux pour les 7 équipes concernées perturbant la bonne marche de cette compétition.

En poule B malgré le renfort de Cézallier Alagnon courant octobre, d'abord Moussages puis US Minier/Saignes et Cère FC Vic/Polminhac n'ont pu éviter le forfait général, idem en poule C Cère et Landes puis Pierrefort, la poule D n'a pas été épargnée non plus avec Sud Cantal puis Giou de Mamou 2.

Malgré les désignations diffusées sur la boîte e-mail du club et sur le site du District régulièrement 15 jours avant les rencontres.

Avec en plus son lot de changement d'horaires et même voir de lieu au dernier moment.

Rajoutant en plus un grand regret concernant les indisponibilités de certain club pour assurer les 3 désignations qui à leur décharge, peut parfois se comprendre.

Ceux-ci ne prennent même pas la peine d'en avertir par respect, politesse au moins pour le club recevant et l'adversaire afin qu'ils puissent prendre leurs dispositions.

Le bémol le plus gênant étant la non communication de ce désistement et le plus souvent même peu avant le début d'une rencontre.

« JE SUIS ARBITRE BENEVOLE ET J'AI LE MEME POUVOIR QU'UN ARBITRE OFFICIEL »

Rappel :

La saisie des coordonnées : adresse, téléphone, mail, etc ... étant de la responsabilité des clubs (FOOTCLUBS), nous déplorons que beaucoup de ces renseignements sont saisis : NON DIFFUSABLE et de ce fait NON CONSULTABLE, sur le site internet du District, dans FOOTCLUBS.

Pour un bon fonctionnement de notre communication, nous demandons aux clubs qui sont dans cette position de bien vouloir revoir la diffusion des coordonnées de leurs membres afin que toutes informations importantes et urgentes puissent circuler entre les clubs et les différents membres du District (commissions, arbitres).

34 clubs concernés pour 35 équipes pour la saison 2021/2022 (39 clubs concernés pour 40 équipes lors de la saison 2020/2021).

10 clubs sont une équipe 1.

15 clubs sont une équipe 2.

9 clubs sont une équipe 3.

1 club en entente pour une équipe Vitrac/Marcolès 2 et Parlan/Le Rouget).

D5							
CLUB	POULE	CLUB	POULE	CLUB	POULE	CLUB	POULE
A.S. Cezens 1	A	Drugeac 1	B	Am.S. Belbexoise 3	C	A.S. Boisset 2	D
A.S. Chaudes Aigues 2	A	Aspre Fc Fontanges 1	B	Carladez Goul S. 2	C	Chataigneraie Cantal 3	D
A.S. St Just 2	A	Jordanne F. C. 2	B	Cere Et Landes U.S. 3	C	Et.S. St Mamet 3	D
Anglards S.Fl 1	A	F.C. Minier 3	B	E.S. Pierrefortaise 3	C	Fc Junhac-Montsalvy 3	D
As Neussargues 2	A	Menet Us 1	B	Giou De Mamou 1	C	Giou De Mamou 2	D
Fc Massiac Molompize 3	A	Moussages F.C 2	B	Labrousse Us 1	C	Haut Cele U.S. 2	D
Fc Planeze 1	A	Trizac A.S. 2	B	U.S Carlat Cros 2	C	Siran Us 1	D
La Chapelle La 2	A	Cere F.C Vic-Polmin 2	B	Vallee Siniq 1	C	Ent. V. Marcolès/Parlan	D
St Georges Sp 2	A			Vezac C.S. 2	C	Sud Cantal Foot 3	D
35 EQUIPES							

Crédits et Débits des frais

Caisse de Péréquation :

A la base il était prévu 3 prélèvements de 120€, il a été décidé de ne faire qu'un seul prélèvement.

☑ 1^{ère} partie **120€** prélevés sur le compte des clubs le 30 décembre 2021.

☑ Montant indemnité d'arbitrage **30€ seul, 40€ à 2, 50€ à 3.**

☑ Montant remboursement des frais de déplacement plafonné à 69 km (base Foot 2000) **30€.**

Afin de pallier à la différence géographique de certain club situé aux extrémités du département. Prime forfaitaire de remboursement des frais de déplacement (base Foot 2000) au delà de 70 km aller par tranche de 10 km :

☑ Montant **5€** de 70 à 79km.

☑ Montant **10€** de 80 à 89km.

☑ Montant **20€** de 90 à 99km.

☑ Montant **30€** de 100 à 109km.

☑ Montant **40€** de 110 à 119km.

☑ Montant **50€** de 120 à 129km.

Si le club ne se déplace pas 1 fois sur 3 désignations :

☒ En règle avec le statut d'arbitrage **30€ par désignation non effectuée.**

☒ Non en règle avec le statut d'arbitrage **50€ par désignation non effectuée.**

Pôle Procédure et Règlement

Commission sportive et discipline

Après deux années sportives tronqués par le covid enfin une reprise normale de nos championnats. Je ne sais pas si la pandémie a eu un effet sur le comportement des joueurs ou si tout simplement ils avaient hâte d'en découdre mais le résultat est que nous venons de passer une saison compliquée en matière de discipline.

A fin mai, 1500 cartons jaunes et 115 cartons rouges viennent confirmer la fébrilité, l'incivilité, de nos acteurs du football. Le total des sanctions à ce jour s'élève à 33 967€.

Le nombre de propos injurieux, de gestes déplacés et même de coups sont en nette augmentation. Ils ne viennent pas toujours des joueurs, plusieurs dirigeants ont été sanctionnés cette saison. Il a fallu cette saison réunir les dirigeants des équipes u18, pour faire un point sur la situation qui devenait critique dans cette catégorie. Depuis avec l'arrivée de délégué mandaté par le district la situation s'est amélioré.

On voit arrivé aussi de nouvelles dérives notamment sur les réseaux sociaux plusieurs joueurs jeunes et seniors ont été sanctionnés pour avoir proférés des insultes envers le corps arbitral, le district, ces modes de communications deviennent des fléaux qui servent de défouloir, des incitations à la violence et à la critique facile.

Le nombre de forfait est aussi en augmentation avec 18 forfaits généraux et 43 forfaits matchs en jeunes et seniors. Les mentalités changent, la fidélité au club est moindre, les dirigeants de club ont fort à faire pour composer leurs équipes le dimanche matin.

Pour enrayer ces dérives, la ligue, le district ont décidés de doubler les sanctions qui concernent notamment les incivilités envers les arbitres, j'espère qu'elles seront dissuasives.

Cette saison 4 dossiers ont été transmis à Monsieur l'instructeur.

Merci à Clément et Elodie qui m'aident pour l'application des sanctions prononcés par la commission et merci à mes collègues qui toutes les semaines sont la pour m'aider a traiter les dossiers concernant ces dérives de plus en plus nombreuses et variés.

Michel Parro

Commission des délégués

Cette saison une formation de délégué prodiguée par Roger Prat a permis le recrutement de 4 nouveaux délégués. MM. Borne, Madamour, Nurit et Rigal qui ont officié lors des rencontres de coupes et des matchs u18 avec leur collègues MM. Carpio, Gasc, Theodore.

Commission d'Appel :

Président Patrick IMBERT :

Cette commission s'est réunie à 5 reprises.

Les 2 novembre 2021, 11 janvier, 1^{er} mars, 14 mars et 5 avril 2022, en présentiel ou par voie électronique, **téléphonique et restreinte dont un appel irrecevable.**

Sur des sujets divers, pour des propos sur les réseaux, matchs arrêtés dont les sanctions ont été souvent confirmées.

Information sur le doublement des sanctions District, **Réunion Comité Directeur le 15 avril 2022.**

Approbation de l'application au niveau District de la décision prise par le Conseil de Ligue de la LAuRA FOOT concernant le doublement des sanctions prévues aux articles 13-1, 13-2, 13-3 et 13-4 lorsque la victime est un officiel.

Permanence week-end :

Secrétaire Général Patrick IMBERT :

16 permanences assurées.

Suite à la décision du dernier bureau de Comité de Direction du 17 janvier 2022, une permanence sportive est tenue chaque semaine du vendredi 17h30 au samedi 20h00 et le dimanche de 9h00 jusqu'à 19h00. Pour les Présidents, Secrétaires de clubs ainsi que les officiels pour apporter une aide uniquement pour les situations à caractère d'urgence.

Un calendrier a été établi par roulement défini entre les membres du bureau de Comité Directeur depuis le 12 février fonctionne très bien avec très peu d'appel variation entre 0 et 5 appels maximum.

Pôle Jeunes

RAPPORT ANNUEL COMMISSION TECHNIQUE ET PPF

- **3 commissions technique cette saison, de production et d'information, notamment la dernière de juin pour présenter le projet PPF 22/23 de la FFF**

I) SUIVI DES ACTIONS TECHNIQUES /DETECTIONS ET SELECTIONS 2021/2022

- **Mise en place des staffs pour chaque sélections et organisation annuelle :**

U11 G/F : Nouveauté : Observation du jeu lors de 2 rassemblements (La Ponétie et Ytrac Sansac Roannes) puis orientation des meilleurs éléments d'U11 dans les sections sportives ou atelier foot du département (annulation à Murat pour cause de neige) : 20 à 30 joueurs identifiés à profil intéressant sur les 190 licenciés

Tous les clubs ont participé à 100%.

U12 G : journée d'observation organisée lors de la journée de l'arbitrage au CSA pour les 64 joueurs à potentiel sur les 179 licenciés possibles : 30 joueurs identifiés pour la saison prochaine car le rassemblement futsal a été annulé pour cause de covid.

2 clubs absents non excusés, soit 93% de participation.

U13 G : observation de matchs, détection de secteur au CSA (64 joueurs) et à MURAT (24 joueurs), soit 88 sur les 178 possibles, intersecteur au CSA (50 joueurs), stage départemental à Riom avec visite de D MARRAUD (32 joueurs), Rassemblement régional AURA à LYON (9 joueurs), concours d'entrée aux pôles espoir de Lyon (0) et à Castelmaurou (6 joueurs)

1 Club absent non excusé, soit 96% de participation

U14 G : observation de matchs, détection de secteur à RIOM (30 joueurs) et SAINT MAMET (32 joueurs) soit 62 sur les 161 possibles, intersecteur à l'AFC (42 joueurs), stage départemental à RIOM (30 joueurs), Rassemblement régional AURA (équipe du cantal 16 joueurs), stage régional AURA (0)

2 clubs absents non excusés, soit 93% de participation.

U15 G : observation de matchs, intersecteur à l'AFC (50 joueurs), stage départemental à riom (30 joueurs), Inter districts AURA (équipe du Cantal 16 joueurs), stage régional AURA (2 joueurs), inter région avec l'AURA (1 joueur)

1 Club absent non excusé, soit 96% de participation

U16 G : observation de matchs, intersecteur à Murat pour 30 joueurs, Rassemblement régional AURA (équipe du cantal 16 joueurs), stage régional AURA (0)

2 clubs absents non excusés, soit 93% de participation.

U17 G : observation de matchs, intersecteur à Murat pour 20 joueurs , Rassemblement régional AURA, stage régional AURA (3 joueurs), inter région avec l'AURA (0)

1 Club absent non excusé, soit 96% de participation

- **3 centres de perfectionnement attaquants (U12 U13 U14 U15) sur 3 lieux différents à chaque date (AFC, FCAM, G Planèze Truyère Foot, US Saint Flour) : Environ 90 à 100 joueurs présents**
- **Sélection Futsal U15 , secteur Ouest à Feurs : 4 cantaliens**
- **Evaluation de nos équipes départementales U13 et U14 contre des départements ruraux à Rodez (Tarn, Tarn-et-Garonne, Aveyron) en Juin 2022**

II) PROJET DE PERFECTIONNEMENT TECHNIQUE DES GARDIENS U11 U12 U13 U14 U15

- 45 Gardiens dont 4 filles ont participé à 5 spécifiques durant la saison, dont 3 en journée complète avec prise en charge du déjeuner par le district ; de plus, lors des finales jeunes en juin, il sera offert à chaque gardien une paire de gants

III) SYSTEME DE JEU, ANIM OFF ET DEF ET LES TRANSITIONS DES SELECTIONS CANTALIENNES

- Réflexion sur le foot à 11 autour de vidéos et de questions réponses sur les sélections départementales

IV) PROFIL DU JEUNE JOUEUR CANTALIEN

- Techniques offensives, défensives, les qualités physiques requises, l'aspect mental

V) IDENTIFIER UN POINT A AMELIORER DANS LE JEU

- Offensivement : jeu à 2 à 3 dans les couloirs
- Défensivement : organisation des transitions défensives

VI) CREER UNE SEANCE REFERENCE OFFENSIVE ET DEFENSIVE

- En cours avec présentation lors de la saison 2022 /2023

VII) FORMATION D'EDUCATEURS

- Modules et certifications

U6/U7 : 22 reçus (clubs d'accueil : AS ESPINAT et US ST FLOUR)

U8/U9 : 7 reçus (EFCV)

U10/U11 : 6 reçus (club d'accueil FCAM)

U12/U13 : 28 reçus (clubs d'accueil : CSA et AFC)

U14/U15 : 7 reçus (club d'accueil : EFCV)

U17/U19 : 20 reçus (clubs d'accueil : EFCV et ENL)

SENIORS : 20 reçus (clubs d'accueil : AFC et ENL)

Total : 110 reçus pour 19 clubs cantaliens représentés et 3 hors département (43 et 48)

- Suivi des obligations d'éducateurs

- Certification CFF1 : le 22 juin 2022 à Aurillac : 4 candidats

- Certification CFF2 : le 1 juin 2022 à Jussac : 6 candidats

- Certification CFF 3 : le 15 juin 2022 à Iacapelle : 4 candidats

- Certification CFF4 : le 12 mars 2022 à la Maison des sports : 4 reçus

- Sont aux examens finaux : 2 STAPSIENS BMF + 1 candidat en BMF discontinu ainsi que 2 BEF dont 1 en apprentissage, malheureusement un 3^{ème} BEF a arrêté en cours de saison

- 7 clubs (GVA, AFC, FC Massiac Molompize Blesle, Sansac de Marmiesse, FCAM , Sud Cantal, EFCV) sont en démarche pour un BMF (5 potentiels)/BEF (?) ou BMF (2 potentiels)/BEF apprentissage (1 potentiel) pour la saison prochaine

VIII) FOOT EN MILIEU SCOLAIRE :

- **Une réunion en plénière en début d'année scolaire et 2 visites à minima par sections sportives ou ateliers foot, soit 20 au total ; Tests organisés dans toutes les structures**
 - Adaptation du label excellence au Lycée E DUCLAUX /J MONNET MERMOZ, à Aurillac (emploi du temps, transport, régime d'absence)
 - Evolution des effectifs à la PONETIE, à Aurillac, avec évocation d'un réseau avec J FERRY et la JORDANNE
 - Réunion d'information avec le collège BLAISE PASCAL et le club de SAINT FLOUR pour évoquer l'avenir de l'atelier foot
 - Fermeture de la section sportive du collège de Maurs pour la rentrée prochaine

Projet Du District du Cantal : Parcours citoyen et arbitrage

- Visite de 3 collèges pour cette saison

Compte rendu DAP

Journées d'accueil foot d'animation

- Pas de journées officielles : Période de reprise laissée aux clubs pour une auto organisation

Championnats et coupes départementales

- Elaboration du calendrier général de la saison sportive
- Suivi des compétitions jeunes avec mise en place de playoff et Play down en U15 et U18
- Mise en place de l'organisation de la pratique en foot d'animation avec pour la première saison des plateaux U11 féminin
- Les finales de coupes départementales jeunes se dérouleront le dimanche au stade de BARADEL à AURILLAC, les finales féminines le samedi 18 juin au stade du PONT ARPAJON sur CERE

Actions promotionnelles nationales

- U13 : Finale départementale à Riom es Montagnes s'est déroulée le samedi 16 avril 2022

L'AFC en garçon et US SANFLORAINE en féminine ont représenté le district a la finale régionale du 7 mai 2022 à FEURS

- Journée nationale des débutants à Arpajon sur Cère : samedi 18 juin 2022.

Actions promotionnelles départementales

- Journée de Noël des débutants U6, U7, U8, U9 : Annulée pour cause COVID
- Tournoi départemental des écoles de football d'U6 à U11 : 1er mai : 857 enfants présents

Actions promotionnelles locales développement du football en milieu rural

- Séances d'entraînement dans les écoles de football.
- Visites de structuration des clubs de jeunes
- Mise en place de perfectionnement technique pour la catégorie U12 et U13 F de secteur (1 rassemblement à chaque vacances scolaire)
- **Foot à l'école** : 4 écoles ont participé à l'opération
- ST MAMET vainqueur du projet statique
- ROANNES ST MARY vainqueur du projet dynamique

PPF Féminin

- Mise en place de stages départementaux pour les catégories U14 et U15 F
- Participation des sélections départementales U15 (octobre 2021) et U14(avril 2022) au rassemblement interdistrict à TOLA VOLOGE
- Participation de la sélection U13 au tournoi national de Clermont le 26 mai 2022

Commissions « Nouvelles Pratiques » et « Futsal »

La situation sanitaire n'a pas permis l'organisation des différentes activités qui avaient été programmées, en particulier la pratique hivernale du FUTSAL que ce soit pour les catégories de jeunes ou seniors.

La compétition foot5, en partenariat avec l'AF PARK est reportée à la saison 2022/2023

La coupe E FOOT s'est déroulée avec 49 participants pour une victoire finale de Paul BARRIER (CS ARPAJON)

Les journées événementielles de découvertes des activités foot loisir envisagées sur cette fin de saison ont-elles aussi été reportées à la saison 2022/2023 à l'exception de la journée foot loisir à 8 qui sera mise en place sur la période de fin juin début juillet 2022